



# Diputadas y diputados del Grupo de Amistad México-Alemania se reúnen con parlamentarios del Bundestag

Boletín No. 4908

- Energías renovables, agua y migración, los temas abordados

El Grupo de Amistad México - República Federal de Alemania, presidido por el diputado José Antonio Estefan Gillessen (PVEM), se reunió con legisladores del Bundestag de la República Federal de Alemania, que es el Parlamento de esa nación europea, con el objeto de fortalecer relaciones bilaterales y abordar temas como energías renovables, agua y migración.

El presidente del Grupo de Amistad dijo que Alemania es el principal socio comercial de México en Europa y nuestra nación es la principal aliada de ese país en Latinoamérica, lo que genera relaciones fuertes en el sector empresarial y cultural. “Siempre hemos tenido lazos de amistad y colaboración muy fuertes”.

Comentó que el trabajo que hacen los alemanes en el tema del reciclaje del agua es único. “Aún, teniendo una ciudad tan grande como es Berlín, su proceso de tratamiento del vital líquido hace que no se les acabe en decenas de años; por eso, es importante aprender estos procesos de los alemanes”.

Destacó que es fundamental pensar en cómo aplicar las energías renovables porque si no hay beneficios sociales para las comunidades, sería un retroceso.

**Intervención de las y los diputados**



El diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo (Morena) señaló que es de vital importancia que se mantengan las relaciones entre México y los países europeos. “Hay cerca de dos mil empresas alemanas instaladas aquí en México que generan cerca de 300 mil trabajos para mexicanas y mexicanos”.

Vía zoom, la diputada Sofía Carvajal Isunza (PRI) se pronunció por fortalecer lazos culturales y políticos entre ambas naciones. Agregó que es importante establecer vínculos para instalar empresas alemanas en el estado de Guanajuato.

El diputado Noel Mata Atilano (PAN) consideró relevante mantener una estrecha amistad con todas las naciones que han decidido invertir en México, lo que ayudará a crecer de manera uniforme. Reconoció que hay grandes retos por vencer como en el abastecimiento del agua. “Estamos buscando el intercambio con ustedes para poder tener prácticas exitosas en el manejo del agua, cómo podemos hacer rendir la escasa agua, cómo podemos reutilizarla”.

De Morena, el diputado Héctor Ireneo Mares Cossío mencionó que en este periodo se debe hacer la nueva Ley General de Aguas en México, ya que la que se tiene esta muy atrasada. “Nos interesa mucho el dinamismo de su país sobre cómo han logrado tener este avance de desarrollo sustentable del agua y el saneamiento que es lo más importante”.

En su oportunidad, la diputada Laura Patricia Contreras Duarte (PAN) destacó la importancia de fortalecer las alianzas, con el fin de avanzar en el tema de la transición energética y cumplir con los objetivos de desarrollo sostenible. “Para nosotros es de gran interés el poder transitar a las energías renovables y ustedes son un ejemplo en esta materia y tomamos con gusto toda su experiencia”.

El diputado Luis Edgardo Palacios Díaz (PVEM) manifestó su disposición para desarrollar mesas, sobre todo ver de qué manera se pueden aprovechar los conocimientos y tecnologías alemanas para implementarlas en el estado de Guerrero.

Vía zoom, la diputada Julieta Mejía Ibáñez (MC) agradeció a los invitados por este diálogo. “Nos ponemos a sus órdenes y los invitamos a que puedan visitar Nayarit a fin de fortalecer las relaciones bilaterales y la economía”.

La diputada Martha Azucena Camacho Reynoso (Morena) dijo que la cuenca del Río Lerma tiene un problema de contaminación; por ello, los invitó a trabajar de la mano para sanear esas aguas. “Las



puertas abiertas del estado de México para poder hacer la inversión necesaria con todas las reglas, de acuerdo a derecho y, sobre todo, la generación de más empleos para los mexicanos”.

### **Participación de parlamentarios alemanes**

Markus Fronhnmaier, miembro del Bundestag de la República Federal de Alemania, dijo que se debe implementar el intercambio entre Alemania y México, y apoyarse mutuamente para que el desarrollo económico de ambas naciones se pueda ampliar y tener una mayor colaboración.

“Agradecemos esta plática, todos están invitados a visitar nuestras entidades federativas, es muy importante que exista este intercambio entre los parlamentarios porque la política se nutre de la discusión e intercambio de experiencias y, por lo tanto, eventos como este son de suma importancia y nos enriquecen”, agregó.

El parlamentario alemán, Dietmar Friedhoff, expresó que México es un socio fuerte para el futuro; sin embargo, es necesario que vengan a México más empresas alemanas para entender este mercado, porque “a nosotros nos tienen de su lado y hablaremos a favor suyo”.

“El acceso al agua potable a nivel global es una de las condiciones para que todas las personas y niños tengan la posibilidad de crecer sanamente, porque donde no hay agua limpia se generan enfermedades como el Ébola”. Respecto a las energías renovables, apuntó que una política ideológica no puede ser la base del futuro.

Al término de la reunión se tomaron la fotografía oficial e hicieron un recorrido por las instalaciones de la Cámara de Diputados.

--ooOoo--



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

0

12/09/2023

LEGISLATIVO



<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-del-grupo-de-amistad-mexico-alemania-se-reunen-con-parlamentarios-del-bundestag>